

*Les objections contemporaines contre la religion.* — Tel est le titre d'une série de sermons, dont le premier volume veint de paraître. Nous avons eu le plaisir de nouer connaissance avec l'auteur de ce nouveau sermonnaire, M. l'abbé Gibier, curé de Saint-Paterne, à Orléans. Cet excellent prêtre est connu dans toute la France. Il est souvent proposé comme modèle à leur clergé par les évêques de ce pays. Le gouvernement français le connaît bien aussi, puisqu'il lui a fait l'honneur de le refuser comme candidat à l'épiscopat. L'évangélisation des hommes est une des principales préoccupations de ce dévot curé ; la messe des hommes est fondée depuis quinze ans dans sa florissante paroisse. Chaque dimanche, cinq cents auditeurs, ouvriers, commis, employés des chemins de fer, hommes de profession, se grougent au pied de la chaire. Ils ont à l'église, toute neuve et d'une gracieuse architecture, une place réservée. Pendant la messe, ils chantent ensemble le *Credo*, le *O Salutaris*, le *Magnificat*. Ce chant à l'unisson n'est pas le moindre attrait de leurs réunions dominicales. Mais le point culminant en est certainement la conférence de l'excellent pasteur. Le sermon ne dure jamais plus de vingt-cinq minutes ; et " c'est merveille, écrit une revue française, de contempler ces physionomies viriles que la prédication ne trouve jamais indifférentes ou insensibles ". Durant son dernier voyage en Europe, Mgr l'archevêque a présidé une de ces réunions d'hommes, et il en a emporté le meilleur souvenir. Sa Grandeur, nous ne pouvons en douter, verrait avec bonheur se répandre parmi le clergé et même chez les fidèles de son diocèse le volume de M. l'abbé Gibier. L'auteur termine aussi l'introduction de cet ouvrage justement louée par la presse :

" Prêtres et fidèles nous pressent depuis longtemps de livrer à l'impression les paroles fugitives qui, chaque